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Abstract (en)
Known control devices have the disadvantage that in the event of a malfunction the throttle valve is brought into the closed position so that the
vehicle can only continue to be operated at idling speed. With the new control device this disadvantage is avoided. The new control device is
characterised in that, by the use of an additional, mechanical connection between throttle valve and accelerator pedal, in the event of a malfunction
the throttle valve is operated and the vehicle can be operated entirely normally. Electrically actuatable control devices of this type have applications
in the operation of fuel mixture throttle devices of combustion engines used, for example, in motor vehicles. <IMAGE>

Abstract (de)
Bekannte Stellvorrichtungen haben den Nachteil, daß in einem Störfall die Drosselklappe in Schließstellung gebracht wird und so das Fahrzeug
nur noch im Leerlauf betrieben werden kann. Mit der neuen Stellvorrichtung wird dieser Nachteil vermieden. Die neue Stellvorrichtung zeichnet
sich dadurch aus, daß durch den Einsatz einer zusätzlichen, mechanischen Verbindung zwischen Drosselklappe und Gaspedal im Störfall die
Drosselklappe betätigt wird und das Fahrzeug völlig normal betrieben werden kann. Derartige, elektrisch ansteuerbare Stellvorrichtungen finden
Anwendung bei der Betätigung von Brenngemischdrosseleinrichtungen von Brennkraftmaschinen, zum Beispiel bei Einsatz in Kraftfahrzeugen.
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